



www.zoo-augsburg.de

ZOO Augsburg
Newsletter
21.05.2008
www.zoo-augsburg.de

Liebe Freunde des Augsburger Zoos,

Der Frühling ist die Zeit der Jungtiere wie uns die Presse immer erzählt. Eigentlich antworte ich dann immer, dass über das ganze Jahr Tiergeburten stattfinden, aber natürlich gibt es Frühjahr eine ganze Menge an Tierkindern. Nachdem auch die Neuzugänge dieses Mal zahlreich und medienwirksam sind, werden Sie in diesen Teilen des Newsletters eine ganze Menge entdecken. Das Zoofestival ist gestern zu Ende gegangen, leider mit sehr schlechtem Wetter. Außerdem gibt es zur RHINOParade, bzw. den Nashörnern das eine oder andere Wort zu verlieren. Und vielleicht könnte schon bis zum nächsten Newsletter ein lange erwarteter Neuzugang in Augsburg angekommen sein, aber lassen Sie sich überraschen ...



Neues aus dem Tierbestand

Geburten:

Tja, leider ist aus den zweiten Gelegen der Pelikane nichts geworden, warten wir halt auf das nächste Jahr. Von den vier kleinen Fenneks, die im letzten Newsletter erwähnt wurden hat wahrscheinlich nur ein Jungtier überlebt. Aber das ist sehr munter und spielt schon häufig mit den Eltern und der großen Schwester.



Foto: Siggie Rebhan [↗](#)

12 Kamerunschafe wurden bisher geboren und auch der erste Storch ist geschlüpft. Bei den Nasenbören gibt es insgesamt 11 Jungtiere aus zwei Würfen.



Foto: Siggie Rebhan [↗](#)

Sehr gefreut hat uns, dass das Gelege der Baumpythonen erfolgreich ausgebrütet wurde und 9 gelbe Jungtiere geschlüpft sind. Wahrscheinlich werden nicht alle überleben, da die Aufzucht besonders in den ersten Wochen äußerst heikel ist, aber dass die Zucht geklappt hat ist schon ein großer Erfolg.



Foto: Brettschneider [↗](#)

Auch bei den Bergtieren geht es los: vier Schraubenziegen und ein Tur sind bis heute geboren worden und erfahrungsgemäß gibt es in den nächsten Tagen täglich weitere Jungtiere, bis sich dann Ende Mai die Steinböcke auch noch dazu gesellen.



Foto: Oliver Frohn [↗](#)

Zugänge:

Aus den 10 Erdmännchen vom Zoo Wuppertal sind dann noch 11 geworden und so besiedelt jetzt sozusagen eine komplette Fußballmannschaft die Anlage bei den Giraffen. Der Ausdruck passt auch deswegen sehr gut, weil es 10 Männchen und ein Weibchen sind. Allerdings kann sich die Henne im Korb sehr gut gegen die Herren durchsetzen und ein zweites Weibchen würde nur zu unnötigen Streitereien führen.



Foto: Dieter Gillessen [↗](#)

Aus Dänemark kam ein Seebärenweibchen nach Augsburg. Zur Eingewöhnung sitzt sie die nächsten Tage noch im Absperrbecken hinter den Kulissen. Dieser Tiertransport war im Rahmen eines Austausches vorgesehen und im Gegenzug der Fahrt von Bille nach Augsburg sollte Guela nach Dänemark reisen. Leider hat sie sich vor einigen Wochen eine Augenverletzung zugezogen, so dass wir die Abgabe verschoben haben. Mittlerweile ist die Verletzung aber nahezu ausgeheilt und nichts spricht mehr gegen eine Fahrt in den Norden im Verlauf der nächsten Wochen.



Foto: Dieter Gillessen [↗](#)

Und was den lange erwarteten Neuzugang betrifft Heute sind die letzten erforderlichen Papiere in Augsburg angekommen und eigentlich ist jetzt alles vorbereitet für den Transport von Plumplorimann Teddy aus Singapur zu Plumploridame Kalle aus Augsburg



Foto: Siggie Rebhan [↗](#)

Tierabgaben:

Abgaben konnten wir im Berichtszeitraum keine verzeichnen. Allerdings wird unsere Fennekfohle vom letzten Jahr auf die Fahrt nach England vorbereitet. Wahrscheinlich wird sie noch Ende Mai zu einem Flugzeug gebracht werden, das nach London fliegt.



Foto: N.Steffan 

Todesfälle:

Nachdem unser Weibchen der Rösselspringer zwei Junge tot zur Welt brachte, starb sie einige Tage später. Dies ist sehr schade, denn Augsburg war einer der wenigen Zoos, der diese Art regelmäßig gezüchtet hat. Und so wird es nicht ganz leicht sein, wieder neue Tiere zu bekommen. Im Alter von vier Jahren haben aber leider diese Tiere ihre Altersgrenze erreicht. Außerdem verloren wir eine männliche Bartagame und eine Schraubenziege.

und sonst

Nachdem Ostern vom Wetter und den Besucherzahlen katastrophal war, konzentrierte sich alles im Zoo auf Pfingsten und die folgenden Ferien, bzw. das Zoofestival. Die Feiertage und ersten Tage des Zoofestivals waren gut, nur leider hat uns der Sonntag beim dem Wetter mit Dauerregen und Kälte das ganze Ergebnis vermiest. Sehr schade, denn auch in diesem Jahr war wieder viel geboten. Von Maultrommelworkshops über das Klangzelt, vom tibetanischen Mönch bis zur Strandbar (mein persönlicher Lieblingsort an der Seehundanlage) war wirklich für jeden Geschmack etwas dabei. Mit 4.600 Besuchern war der Mittwoch leider der beste Besuchstag, dann meldete der Wetterbericht ständig Niederschläge, die gar nicht kamen. Hoffen wir einfach, dass es im nächsten Jahr wieder besser wird.



Projekte

Mittlerweile haben 35 RHINOS einen Paten gefunden und alle werden noch stadtfrein gemacht für die große Eröffnungsveranstaltung am 31. Mai auf dem Rathausplatz. Von dort beginnen sie dann ihre Parade durch Augsburg, bis sie Anfang September zusammen mit den echten Nashörnern in den Zoo einziehen. Inzwischen sind auch weitere Informationen von den Salzburger Nashörnern eingetroffen. Die Besucher dort bedauern den Weggang besonders von Daniel, denn er war derjenige, der sich im Stall auch einmal streicheln lie. Allerdings freuen sie sich auch für ihn, denn er bekommt jetzt ein schönes neues Haus und zwei junge Weibchen aus Südafrika. Alle hoffen natürlich, dass er in seinem Alter von 37 Jahren noch seinen zweiten Frühling erlebt.



Neues auf der Homepage

Und wieder gibt es viele neue Fotos in unserer Bildergalerie: **82** um genau zu sein. Und auch Sie können jetzt Ihre Bilder, die Sie im Zoo gemacht haben, hochladen. Viele Fotografen nutzen den Service bereits und es macht immer großen Spaß nachzusehen, welche neuen Fotos denn eingestellt wurden. Sehen Sie doch einmal unter ["Neueste Uploads"](#) ZOO Augsburg nach, es sind ganz tolle Fotos. Und wenn Sie mögen, können Sie diese herunterladen oder als E-Cards verschicken.

Ich wünsche Ihnen viel Spaß bei Ihrem nächsten Besuch,

Ihre

Zoologischer Garten Augsburg GmbH

Brehmplatz 1
86161 Augsburg

E-Mail: info@zoo-augsburg.de
Homepage: www.zoo-augsburg.de

Tel. 0821 / 555031
Fax. 0821 / 567149-13

Geschäftsführung:
Dr. Barbara Jantschke

Registergericht: Amtsgericht Augsburg HRB 6066

Realisierung:

res media GmbH & Co. KG. Informationssysteme GmbH
Riedingerstraße 26e
86153 Augsburg

Homepage: www.res-media.de
E-Mail: info@res-media.de